

# EL MALLORQUIN.

DOMINGO 28 DE JUNIO DE 1857.

**PUNTOS DE SUSCRIPCION.**

PALMA . . . . . Librería de D. F. Guasp, calle *d'en Morey*, 40.  
 MAHON . . . . . D. Matías Mascaró.  
 IBIZA . . . . . D. Joaquín Cirer y Miramont.

MAÑANA. { Sale el sol á 4 h. 35 ms. . . . . y se pone á 7 h. 52 ms.  
 { Sale la luna á 12 h. 30 ms. de la mañana. . . y se pone á 12 h. 0 ms. de la noche.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION.**

En Mallorca, por un mes. . . . . 10 rs. vn.  
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . . . 12 id.  
 En los demas puntos del reino, por id. . . . . 14 id.  
 Cada número suelto. . . . . 1 id.

Sale todos los dias.

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 12 h. 5 ms.

## Noticias estrangeras.

*Marsella 13 de junio de 1857.*

Neriman-Kan, primer secretario de la embajada de Persia, ha llegado á esta ciudad á bordo del *Sinal*, procedente de Constantinopla. Este funcionario viene encargado de llevar á Londres todas las piezas relativas al tratado con la Inglaterra, que ha sido ratificado por el Shah.

En estos dias últimos hemos visto pasar por las calles principales cuatro camellos, arrastrando una pieza de artillería y un furgon. Estos animales, que vienen de Egipto, son regalo que hace Said-Bajá al emperador Napoleon III. Han venido en el paquebot *El Eufrates*.

En el mismo vapor ha llegado un hijo de Said-Bajá, todavía niño y llamado Tussum. Por un privilegio especial este niño es bajá y no bey, como lo son al nacer los hijos de bajá. El Sultan le dió el título de su padre, desde que se recibió en Constantinopla la noticia de su nacimiento. El príncipe viene recomendado á la casa Pastré, de esta plaza, y ya se le ha visto muchas veces visitando los espléndidos almacenes de la calle Saint-Ferreol.

El martes pasado, 9 de este mes, á las cuatro de la tarde, los Sres. Dassand hermanos, empresarios de los muelles del puerto de la Goliette, dispusieron volar otra mina en sus canteras de Frioul. Entre los concurrentes se hallaban: Mr. de Crevecoeur, prefecto del departamento; Mr. De Mont-Richer, ingeniero en jefe; Mr. Pascal, ingeniero marítimo, autor del proyecto del puerto Napoleón, y algunos convidados pertenecientes á la magistratura, al ejército, al comercio y á la imprenta periódica local.

Aunque esta mina no tenia la importancia de la que se hizo volar en abril último, durante la permanencia del gran duque Constantino, no por eso ha dejado de ofrecer un espectáculo muy curioso.

La parte de las rocas del Frioul, que se querian echar abajo, presentaba una longitud de 80 metros. Habíanse practicado en los flancos de la montaña dos galerías de 25 metros de profundidad: la primera estaba cargada con 11,000 kilogramos de pólvora, y la segunda con 9,000; en todo, 20,000 kilogramos.

Después de haber hecho despejar completamente la cantera y sus avenidas, donde trabajaban de 7 á 8,000 hombres, se dió la señal al operario colocado cerca del aparato voltaico: al instante se oyó una sorda detonacion, se vió conmoverse una parte de la montaña y enormes pedazos de roca desprendidos de aquella masa, cayeron con pavoroso estrépito y en medio de un espesísimo humo sobré la playa ó en el mar. Algunos de los aparatos de madera destinados para embarcar las piedras fueron hechos pedazos por este formidable alud. Se calculan de 70 á 75,000 metros cúbicos la cantidad de los materiales arrojados por la esplosion.

Pronto corrieron todos á presenciar los efectos poderosos de aquella erupcion. El camino que conducia del muelle occidental á las canteras y por el cual habíamos pasado algunos minutos ántes, estaba obstruido en toda su anchura. Pedazos de 80 metros cúbicos habian sido lanzados

con fuerza á orillas del mar, y quedaban en pié sobre aquel vasto campo de devastacion.

Gracias á las precauciones tomadas por los señores Dussand, no ocurrió desgracia alguna.

A las seis de la tarde el vapor *La Bertu*, que pertenece á la casa Dussand hermanos, y á bordo del cual habíamos ido al Frioul, vino á recoger los convidados para conducirnos á la *Canebiere*. En esta corta travesía, los Sres. Dussand, con la finura y amabilidad que les caracterizan, ofrecieron á los pasajeros un espléndido refresco.

El prefecto y los ingenieros felicitaron á estos señores por el resultado de una operacion dirigida con tanta inteligencia como habilidad.

El martes 10 del corriente hubo un incendio horroroso en los edificios de la fabrica de azúcar de los señores Roux y Bernabo, situada en el boulevard de las Damas. El fuego se declaró á las siete de la tarde en la parte destinada á las estufas. Sus estragos, en medio de los azúcares y jarabes, materias esencialmente combustibles, fueron tan rápidos y violentos, que desde luego fué preciso renunciar á la esperanza de salvar el edificio, y limitarse forzosamente á concentrar el incendio en su ancho foco para aislarlo.

Desde las ocho hasta las diez de la noche se vió desde los puntos culminantes de la ciudad, y del territorio lanzarse columnas de llamas y de humo, cuyo aspecto figuraba el de un volcan. Un viento muy fuerte que soplabá en aquel momento atizaba los progresos del incendio.

Las autoridades civiles y militares y algunos eclesiásticos fueron de los primeros que acudieron al sitio del siniestro. Gracias á los socorros que se prodigaron con prontitud é inteligencia, se pudieron salvar una buena parte de las mercancías y materias encerradas en los almacenes del edificio incendiado. Hasta los doce de la noche no pudo dominarse el fuego.

Mr. Ferrie, jefe de los bomberos de la villa, salió herido de resultas de una caída en una trampa que habia á un piso bajo. Una jóven del barrio murió de miedo al presenciar el incendio y las escenas de desolacion que fueron su consecuencia. Las pérdidas se calculan en 600,000 francos. Las mercancías y casi todo el edificio estaban aseguradas por varias compañías.

El viaje del Papa continúa teniendo en todas partes el aspecto de un triunfo. Desde su entrada en Romanía, ha crecido el entusiasmo. Las fiestas de Rimini y de Cesena han hecho casi olvidar las de Pérsaro y de Sinigaglia. En Bolonia apenas encuentran los estrangeros donde hospedarse. Se esperaba al gran duque de Toscana, que ha encargado se le reserve todo un palacio para él y su familia. Tambien deben llegar de un momento á otro el duque de Módena y la duquesa de Parma. Es probable que vaya tambien á Bolonia el rey de Sajonia.

Segun se dice prosiguen con mucha actividad los trabajos del camino de hierro en los Estados Pontificios. Multitud de operarios trabajan constantemente en la línea de Roma á Civitavecchia, á pesar de los fuertes calores que ya han comenzado.

En un libro sobre el *steréoscopio*, que acaba de publicar el ilustrado sabio ingles Mr. Browster, refiere la anécdota siguiente:

«Mr. Bridges, que subió al monte Etna para tomar vistas del paisaje circunvecino, habia colocado su cámara oscura sobre los bordes del cráter. Apenas estuvo fijada la cámara é introducido el papel sensible, cuando sobrevino una erupcion. Mr. Bridges, para salvar su vida, se vió obligado á abandonar su cámara oscura.

Apenas acabó la erupcion, volvió para reunir, si era posible, los fragmentos de su aparato, cuando con gran sorpresa suya y no poca alegría, halló que no solamente no se habia movido la cámara oscura, sino que contenia una imagen del cráter, y su erupcion fotografiada por el Etna mismo.»

En carta de Turin se dice que la obra mas colosal, despues de la apertura del istmo de Suez, será indudablemente el tunel que se trata de hacer al través del monte Genis. Tendrá 12,700 metros de longitud. El Piamonte no quedará realmente unido á los demas paises de Europa, sino cuando su camino de hierro Central vaya desde Génova y Turin hasta las fronteras de Francia y Suiza. (*Fénix*.)

## Correo de hoy.

El vapor correo *El Rey D. Jaime I* ha fundeado en este puerto sin novedad, á las seis y media de la mañana, procedente de Barcelona en trece horas de navegacion, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 68 pasajeros.

Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 24 del actual, de los que tomamos las siguientes

### Disposiciones oficiales.

Una real orden, mandando habilitar las aduanas de Ayamonte é Isla Cristina para la introduccion de cereales estrangeros, y la de Huelva para la pipería devuelta.

Otra idem, resolviendo que, respecto á todos los expedientes de reclamacion promovidos en el ministerio de la Guerra sobre la aplicacion del artículo 2º de la real orden circular de 6 de setiembre último, se entienda publicada la ley orgánica de la reserva el dia 6 de agosto de 1855 en las capitales de provincia, el 11 del mismo mes en los demas pueblos de la península, y quince dias despues, ó sea el 24 y 26 respectivamente, en las islas Baleares.

Otra idem, mandando publicar en la *Gaceta* el título 1º de la ley electoral.

## CORTES.

### CONGRESO.

*Estracto de la sesion del dia 24.*

Abierta á las tres ménos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Martinez de la Rosa, se aprobó el acta de la sesion anterior.

Todo el ministerio, de grande uniforme, tomó asiento en el banco azul.

En seguida, el Sr. presidente del Consejo de ministros leyó desde la tribuna un oficio de la mayordomía mayor de palacio, concebido en estos términos:

El Mayordomo mayor de S. M. dice con fecha 23 del actual al Sr. Presidente del Consejo de ministros lo que sigue:

Escmo. Sr.: El Escmo. Sr. D. Juan Francisco Sanchez, primer Médico de Cámara, acaba de dirigirme la comunicacion siguiente:

«Escmo. Sr.: En vista de los signos fisiológicos observados cuidadosamente en S. M. la Reina nuestra Señora, y del enlace natural que entre ellos existe, se hallan los Médicos de la Real Cámara en el caso de declarar que S. M. ha entrado en el quinto mes de su embarazo. Lo cual, previa la venia de S. M., tengo la mas viva satisfaccion en participar á V. E. para los efectos consiguientes.»

Me cabe el honor y la sin igual complacencia de trasladarlo á V. E. para su conocimiento y demas efectos. Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio, 23 de junio de 1857.—El Duque de Bailen.—Señor Presidente del Consejo de Ministros.

Y con tan plausible motivo ha tenido á bien mandar la Reina nuestra Señora que la corte vista de gala durante tres dias consecutivos, empezando desde mañana juéves 25 del corriente.

El señor Rebagliato dió un *viva la Reina*, que fué contestado con entusiasmo por los señores diputados.

El señor presidente, en nombre del Congreso, se felicitó por este acontecimiento, y dió otro *viva la Reina*, que tambien fué repetido por la Cámara.

A continuacion fueron nombrados los señores diputados que, en comision, deben felicitar á la Reina.

La sesion se levantó á las tres ménos diez minutos.

### SENADO.

*Estracto de la sesion del dia 24.*

La sesion de este cuerpo se ha reducido á dar cuenta el gobierno de la misma comunicacion leida en el Congreso.

## Noticias nacionales.

*Barcelona 27 de junio.*

Tenemos la satisfaccion de participar á nuestros lectores, que S. M. ha tenido á bien premiar los servicios del señor D. Antonio Alvaro Campaner, presidente de Sala que fué de esta Audiencia y en la actualidad de la de Oviedo, agraciándole con la encomienda de la Real y distinguida orden de Carlos III. (*D. de B.*)

MADRID 25 DE JUNIO.

Los hombres de opiniones religiosas anuncian públicamente que no se harán esperar las exposiciones de los Prelados de España contra los libros y los catedráticos que creen atacar la pureza del dogma, y se muestran confiados en que obtendrán la inutilizacion de unos y la separacion de otros ante la oferta del señor ministro de Fomento, de que en el momento en que se le designen los libros y los catedráticos que pueden ser objeto de censura, no tardará una hora en aplicar el remedio.

La marina española ha dado, segun comunicaciones oficiales, una nueva prueba de su humanidad y heroísmo. El 12 de enero último zarpó del puerto de Burdeos el bergantin mercante español *Eva*, su capitán don José Antonio Eresma, con direccion á la Habana. Al llegar el bergantin á la latitud 49º, 58, y á la longitud de 72º, 6 del meridiano de Cádiz, avistó una fragata con la bandera arrollada en señal de que demandaba auxilio. Inmediatamente el capitán Eresma se lanzó á un bo-

te con el piloto y tres marinos, y acercándose á la fragata, observó que esta era francesa y que salía mucho humo por su cámara de popa. Apenas el bote del bergantín se puso á la voz los de la fragata le preguntaron si podía recibir hasta 35 hombres. El capitán Eresma contestó en el acto que sí; y entonces se vió á los pasajeros de la fragata, entregarse á trasportes de júbilo, cosa natural si se atiende á que el fuego reinaba á bordo y era ya imposible sofocarle. El bote en seis viajes salvó y condujo al bergantín á toda la tripulación y á todos los pasajeros de la fragata, la que instantes despues desapareció en medio de un trueno espantoso y envuelta en horribles llamas. Luego que todos se hallaban seguros y tranquilos, el capitán Eresma formó consejo de guerra con los oficiales de su buque y con el capitán y el piloto de la fragata incendiada. Se trataba de saber hácia donde habian de hacer rumbo para desembarcar los naufragos; pero aunque estaban mas cerca de las islas de la Trinidad, en atención á que el bergantín llevaba bastantes víveres y á que en la Habana hallarian mayor apoyo en su consúl los oficiales del buque naufragado, el capitán Eresma y sus oficiales decidieron dirigirse á la Habana donde entraron el 22 de marzo con toda felicidad.

Anoche estuvo reunida la comision de presupuestos desde las ocho y media hasta las doce de la noche. En esta reunion se debatió en todos sus extremos el proyectó presentado por el gobierno y la comision lo aprobó completamente quedando así sancionados los presupuestos de 1857, y cuantas variaciones se han introducido en materias de Hacienda desde que subió al poder el gabinete actual.

Conforme á lo dispuesto en el Concordato, hay necesidad de crear la mitra de Madrid, componiendo la silla episcopal los pueblos que se desmembran al arzobispado de Toledo.

Como no existe catedral, y por ahora se carece de medios para construir una nueva digna de la capital de la monarquía española, parece que se trata de habilitar al efecto la hermosa iglesia de San Francisco el Grande.

**Idem 24.**

He aquí los nombres de los que, votando en favor del reglamento, votaron en favor de la proposición.

«Cárrias, Campoamor, Elduayen, Illas, Gonzalez Serrano, Lasala (don Fermín), Iranzo, Coello, Mariátegui, Estrella, Goicorrotea (D. Roman), Sancho, Campo, Gonzalez de la Vega, Yañez Rivadeneira, Vicens, Sanchez Silva, Verdugo, Loring, Fuentes, Negrete, Parra, Rios Rosas, Luenigo, Mazo y Lopez de Ayala.»

Cada vez que recibimos noticias de Méjico nos condelemos mas y mas de su tristisima situacion.

Un corresponsal mejicano de uno de nuestros cólegas le escribe con fecha 30 de abril, asegurándole que en Cartagena se habia tratado de asesinar al general Lopez de Santa Anna, y la mano asesina estaba comprada, segun lo acreditan unos impresos, pero los mismos tiranos que á toda costa quieren deshacerse del general que Méjico mira como su salvador, y en quien todos los hombres honrados tienen puestos los ojos para verse libres del vandalismo de Concomfort y de Alvarez, y salvar á la república de la muerte segura que la amenaza.

El general Santa Anna representa en Méjico al partido moderado, al partido de órden, y ha hecho siempre respetar la religion y los principios sanos en política, sea cualquiera la forma de gobierno que rija. No es nuevo en Méjico hundir el arma homicida en el pecho de los que estorban; aun humea allí la sangre de Iturbide, de Guerrero y de Sucre: el mismo Bolívar vió pisar su palacio á los asesinos que intentaron arrancarle la vida.

La ciudad de Cartagena se ha indignado con tan inicuo proyectó, y ha levantado la voz para proteger la vida de Santa Anna.

El vapor *Niagara* ha traído á Europa noticias de los Estados-Unidos que alcanzan al 2 de junio. Serios tumultos habian tenido lugar en Washington el día 4º con motivo de las elecciones. Una parte de esos hombres, dispuestos siempre á amotinarse, se apoderaron de una pieza de artillería, y se proponian servirse de ella contra sus contrarios. Dos compañías de marina, puestas por el presidente á disposicion de la autoridad municipal, tuvieron que hacer fuego á los grupos, matando á cinco ó seis personas, é hiriendo á otras varias. La ciudad á las últimas fechas ofrecia cierta agitacion y los marinos continuaban guardando la casa de Ayuntamiento.

El presidente ha hecho ya algunos nombramientos diplomáticos. El señor Wright, de Indiana, habia sido nombrado ministro en Berlin, y el Sr. Murphy, de Nueva-York, en los Países-Bajos. El nuevo ministro en China, Sr. Reed, ha-

bia recibido instrucciones para marchar á su destino dentro de 15 dias.

Por la via de la Habana se tienen noticias de Santo Domingo que alcanzan al 4 de mayo. Apesar de los esfuerzos de la nueva administracion, el estado del país era cada dia mas desastroso. La miseria aumentaba, y aumentaban la carestía y el hambre. El armisticio concluido por dos años con Haiti, que comenzó á regir el 15 de febrero, no habia producido hasta ahora ventaja alguna.

**Partes telegráficas particulares.**

Madrid, viénes, 26 de junio.  
Prorógase hasta fin de año la franquicia de portazgos concedida á las harinas y cebadas.  
Ha habido besamanos (4), siendo estraordinariamente concurrido.

**Bolsa de hoy.**  
Consolidados, 40-40.—Diferida, 26-25.

**Noticias estrangeras.**

**Paris 24 de junio.**

«Las elecciones de provincias de que se tiene noticia esta mañana importan 227 dipütados, entre los que solo se notan cuatro de la oposicion, que son M. Henon, elegido en Lion, M. Curé, en Burdeos, M. Rambourgt, en el Auhe, y M. Migeon, en la Alsacia.

MM. de Montalembert y de Civrac no han sido reelegidos.

El general Cavaignac ha fracasado en Marne, Morbihan, Vaucluse y el Norte.»

Escriben de Paris con fecha del 22 al *Mensajero del Mediodia*:

«He aquí una noticia importante que se considera como oficial en los salones de la diplomacia. Parece que M. Fould ha traído de parte de la Reina Victoria una invitacion al Emperador y á la Emperatriz para que pasen á Inglaterra á fin del mes próximo.

Se dice que la invitacion ha sido aceptada, y que en la última semana de julio Napoleon y Eugenia irán á pasar unos diez dias á Lóndres y Windsor. SS. MM. aprovecharán tambien esta circunstancia para visitar la esposicion de Manchester. Si este viaje se realiza, y se habla de él con tanta seguridad en las mas altas regiones que casi no puede ponerse en duda, hará gran eco en Europa, y constituirá una respuesta categórica á todos los comentarios que se han hecho de entrevistas con los príncipes de la familia de Rusia y con el mismo Czar.»

**Partes telegráficas particulares.**

Paris, viénes, 26 de junio.  
S. M. el Emperador ha llegado á Chalons y parte hoy para Plombieres.

En Lóndres ha pasado la tercera lectura del bill sobre los israelitas por una mayoría de 123 votos.

SS. AA. los Duques de Montpensier han llegado á Claremont.

**Bolsa de hoy.**  
3 p. 100 frances, 68-20.— $\frac{1}{2}$  p. 100 id., 91-50.—Interior español, 59.—Diferida, sin cotizar.

Lóndres 26.—Consolidados ingleses, 93  $\frac{1}{4}$ .—Diferida española, 26.

**Palma 28 de junio.**

**Boletin religioso.**

**Santo de mañana.**

✠ SANTOS PEDRO Y PABLO APOSTOLES.

El primero nació en *Bethsaida* pueblo de la Galilea, y fué pescador de profesion, el cual obedeciendo la voz de Cristo mereció que lo eligiese príncipe de sus apóstoles, logrando ser testigo de la Transfiguracion y de otras muchas escenas interesantes de la Vida, Pasion, Muerte y admirable Ascension, quedando instituido su vicario en la tierra y cabeza visible de la Iglesia,

(1) Creemos que este besamanos se habrá verificado en celebridad del anuncio oficial hecho en las Cortes del embarazo de S. M. la Reina.

que gobernó con sabiduria y santidad por espacio de 52 años, sellando con su sangre bajo el imperio de Neron la fe que habia jurado á su divino Maestro.

**CULTOS.**

**Mañana lúnes**

En San Francisco al anoecer se cantarán completas solemnes en preparacion á la fiesta del martirio de nuestro ilustre compatriota el beato Raimundo Lulio, que annalmente le consagra el M. I. Ayuntamiento.

**El mártres dia 30.**

En San Marcial de Marratxí se celebra la fiesta acostumbrada en honor de su glorioso patrono. En la misa mayor predicará D. Miguel Alcover, cura-párroco de Binisalem.

**Anuncios oficiales.**

**COMISION DE AVALÚO Y REPARTO DE PALMA.**

En este dia han sido fijadas en la fachada de las casas Consistoriales las listas de clasificacion de tierras y arbolados del término de esta capital, en las que se espresa el nombre de cada propiedad y su dueño, su estension, calidad del terreno, cultivo á que está dedicado y la renta fijada al caserío en las mismas existente. Estas listas permanecerán espuestas al público durante el plazo de treinta dias, que empezarán á correr desde la fecha; dentro de los cuales podrán los propietarios ó sus apoderados reclamar contra dicho justiprecio pericial tanto por esceso como por comparacion con los que se hallan en idénticas circunstancias.

Se previene igualmente á los que posean bienes en dicho término municipal, presenten dentro del mismo plazo de treinta dias, una relacion circunstanciada de cada una de sus propiedades espresiva de la parroquia en que esté situada, denominacion bajo la cual sea conocida y lugar de residencia del dueño, segun el adjunto modelo, advirtiéndose que deben continuarse los dos apellidos del dueño que presenta la relacion.

Las reclamaciones de agravio y relacion de las fincas deberán presentarse en la oficina de la comision de avalúo y reparto establecida en la administracion de Hacienda pública desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde; y se advierte que de no presentarse una y otra dentro del plazo señalado perderán los propietarios el derecho á toda reclamacion. Palma 28 de junio de 1857.—El presidente—José A. Bustinduy.

**Modelo de la relacion á que se refiere el antecedente anuncio.**

RELACION que presenta D. de las propiedades que posee en el distrito municipal de Palma.

Nombre de la propiedad	Parroquia en que está situada.	Nombre del contribuyente que figura como dueño de la finca en el repartimiento de este año.	Punto de residencia ó finca donde mora el propietario.
------------------------	--------------------------------	---	--

Palma de julio de 1857.

**Firma del propietario.**

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE BIENES NACIONALES DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

Habiendo observado esta Administracion que apesar de haber transcurrido con bastante esceso el tiempo en que deben satisfacerse las pensiones vencidas de censos, muchos de los interesados no se han presentado á verificarlo todavia y con el fin de que la Hacienda no sea perjudicada en lo mas mínimo, ha acordado señalar el término de quince dias que marca el artículo 52 de la Real instruccion de 31 de mayo de 1855 para que se presenten todos los censatarios que se hallen en descubierto de pensiones, como asimismo los que habiendo solicitado la redaccion de censos, no hubiese tenido efecto aquella por no haberse presentado á hacer el pago, en la inteligencia que de no verificarlo en el plazo referido se procederá á su cobro por los medios que disponen las órdenes vigentes. Palma 25 junio 1857.—Mariano Antonio Gomez.

A fin de que no se demore por mas tiempo el ingreso que deben verificar algunos de los interesados que redimieron censos y compraron fincas, á plazos, por los que han vencido ya con algun esceso, esta Administracion espera que en el término de 15 dias se presenten en estas oficinas á satisfacer las obligaciones que tienen suscritas, evitándose con ello los perjuicios que en otro caso se les irrogarian. Palma 25 junio 1857.—Mariano Antonio Gomez.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El mártres 30 del corriente se despachará correo para Iviza en buque de vela á las cuatro de la tarde.

Palma 27 de junio de 1857.—Juan Bautista Lopez.

**Anuncios particulares.**

**Al público.**

Encontrándose en esta capital uno de los primeros maestros del ramo de estuques de Cataluña, ofrece sus servicios al público tanto para estucar las fachadas ó frónsis de edificios como para cualquiera otra pieza que deseen sus dueños adorarla así. El mencionado estuque se construye por un método igual al que se usa en Italia, pudiéndolo presentar á completo gusto de las personas interesadas y á imitacion de cualesquiera mármoles. Los precios de dichos trabajos serán convencionales, pero sumamente cómodos. Informarán del antedicho estucador en la tienda número 54, de la plaza de Cort.

**A las costureras.**

En la calle del Carmen, número 50, donde vive el maestro sastre del regimiento de Luchana, se dan pantalones blancos y camisas para construir.

PERDIDA.—Se ha perdido un perro podenco blanco, con pecas en la cabeza color de chocolate: edad ocho meses. En la taberna de la fuente de *na Xona*, gratificarán el hallazgo al que lo presente.



**EL MALLORQUIN,**

SU CAPITAN D. ANTONIO BALAGUER.  
Saldrá para Barcelona el mártres 30 de junio á las dos de la tarde, con la correspondencia. Admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la Portería de santo Domingo, núm. 1, cuarto entresuelo.

**Precios.**

Cámara de popa . . . . . 5 duros.  
Idem de proa . . . . . 2  
Sobre cubierta . . . . . 1

**Espectáculos.**

**CIRCO GIMNÁSTICO**

SITUADO EN LA RAMBLA.

**Gran funcion para hoy domingo.**

El Sr. Charini tiene el honor de ofrecer á este respetable público, que tanto le favorece, la funcion siguiente en la cual se ejecutará la gran pantomima de *Los bandidos de la Calabria* ó sea *El Robo de madama Clarmonda*.

**Orden de la funcion.**

- 1º Sinfonia por la banda de música de esta ciudad.
- 2º El gran volteo por el jóven árabe Majamet.
- 3º La cuerda volante y el asador.
- 4º Intermedio de baile por la Sra. Font y el Sr. Asbert.
- 5º Las posiciones académicas por siete personas.
- 6º La escena de los dos Clons.
- 7º Los arrojos del trampolin y gran salto de la Victoria.
- 8º Dando fin á tan escogida funcion con la pantomima arriba citada.

**Se principiará á las cinco.**

**Nota.** Se previene al público que para el lúnes habrá otra variada funcion.

**TEATRO DEL CASINO ARTISTICO.**

**Funcion 29 de abono para el 28 de junio.**

A peticion de muchos señores concurrentes á este teatro, se pondrá de nuevo en escena la zarzuela en 5 actos, titulada

**LOS DIAMANTES DE LA CORONA**

**Funcion 30 y última de abono para el 29 de junio.**

La zarzuela en tres actos, titulada

**EL DOMINÓ AZUL.**

A las ocho y media.

**IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP,**

EDITOR RESPONSABLE.